
令和６年（2024年）６月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (１日目 ) 

令和６年６月 11日(火) 
 

                                  自民党・みんなの協働！  30分 

                                  自 由 民 主  25分 

                                  公 明 党  25分 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 奥 間   亮 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

(１) 先般の津波警報発令に伴い、全部局におい

て浮き彫りとなった課題はなにか 

 

(２) こどもみらい部所管の施設及び小中学校

における、災害警戒レベル・避難指示等が発

出された際の対応について 

 

 

(１) 教職員の多忙化解消に向けた取組の進捗

状況と課題について 

 

(２) 学校給食費について、今般の一連の報道を

見て「玉城デニー知事は公約を破棄し県民を

騙した」と市民の皆様から憤りの声があがっ

ている。県が、結果的に市町村に負担を強い

ることに繋がり、小学生は無償化対象外とさ

れた場合の影響について、那覇市と那覇市教

育委員会それぞれの見解を問う 

 

(３) 学校現場において、支援を必要とする児童

生徒に対して保育所等訪問支援が行われて

いるが、この事業の意義や、これまでの実績

に対する評価について、那覇市教育委員会の

認識を問う 

 

 

(１) 福祉部が所管する事業所に対する、運営指

導（実地指導）について、今年度の計画や、

今後の課題と取組について 

 

(２) 障がい児支援における「中核機能強化事業

所」に期待される効果と必要性について 

 

 

割当時間(答弁を除く) 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 交通渋滞解

消施策につい

て 

 

 

５ 市営住宅行

政について 

 

 

 

 

 

 

６ 空港・港湾

整備と市政と

の関連につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

７ 土地利用規

制法と市政と

の関連につい

て 

交通渋滞解消に関する施策の現状と、次世代型

路面電車(ＬＲＴ)導入に向けた進捗について 

 

 

 

(１) 市営住宅における空き駐車区画の有効活

用について今後の取組を問う 

 

(２) 宇栄原市営住宅の民間活用用地について、

まちづくりの観点から、その重要性や可能性

を知念市長はどのように評価しているか 

 

 

政府は、総合的な防衛体制強化に向けた公共イ

ンフラ整備を進めるにあたり、那覇空港を特定利

用空港に位置付け、今年度は那覇空港の施設整備

予算として 72 億円を計上したとの報道があっ

た。市民・県民・国民の安全を守ることに加えて、

経済・まちづくり・地域振興・防災等の観点から

も、このような「特定利用空港・港湾」の施設整

備は意義深いものと評価されているが、那覇市行

政にとっての意義や期待される効果について問う 

 

 

市民・県民・国民の安全を守るため、安全保障

上重要な施設周辺を対象とする土地利用規制法

に関し、内閣府が本市中心市街地を「特別注視区

域」や「注視区域」としたことについて、本市と

の関連性やその意義を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 花 城 典 史 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 新真和志複

合施設建設事

業について 

 

 

２ こども子育

て行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 事業の進捗状況について伺う 

 

 

 

 

(１) 放課後児童クラブ運営補助金の交付につ

いて 

クラブ運営事業者の皆様から、年度初めに

おいて、那覇市からの運営補助金交付までの

間、資金の持ち出しが発生し、クラブ運営上

の負担が大きい旨のご意見が寄せられ本員

からも令和５年 11 月定例会において当局の

見解を質問している。子どもの居場所として

も、ますます重要性が増してきた放課後児童

クラブの運営補助金交付について、事業者様

の負担軽減に資するように交付手続きやス

ケジュールを見直すべきである。その後の対

応を伺う 

 

(２) 夏休み等の長期休暇中のみ開所する「サマ

ー学童」について 

こども家庭庁が、夏休み等の長期休暇中の

み開所するいわゆる「サマー学童」の調査を

開始するとの報道があった。本市の見解と対

応を伺う 

 

(３) 放課後児童クラブのＩＣＴ導入状況調査

について 

同じくこども家庭庁が、放課後児童クラ

ブのＩＣＴ化についての全国調査を実施す

るとの報道があった。本市の見解と対応を伺う 

 

 

(１) 本市の教育行政の方針について 

このたび新しく就任された宮里寿子教育

長に伺う。先日の議会開会日における就任挨

拶において、34年の学校現場での経験を生か

して、児童生徒・保護者・職員のウェルビー

イングと、社会教育の充実を推進していくと

の決意があった。子育てをする市民の一人と

しても、市議会議員としても大変心強く頼も

しい決意表明であった。そこで、学校現場の 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４  防 災 行 政

（地域災害医

療 本 部 の 設

置）について 

経験をどのように本市の教育行政に生かし

ていくのか、主に教員の働き方改革について、

那覇市ＰＴＡ連合会も高い関心を寄せ、要請

書が提出されていることも踏まえて、宮里教

育長の見解と意気込みを伺う 

 

(２) 夜間学級の設置について 

那覇市議会では夜間中学の設置決議を２

回も可決し、昨年には議員有志及び教育福祉

常任委員会での視察、そして議員が実行委員

会を結成して開催したシンポジウムを通し

て設置を呼びかけているが、宮里教育長の見

解と意気込みを伺う 

 

 

先般の津波警報発令を受けて災害医療本部の

設置や地域災害医療コーディネーターが委嘱さ

れていない等の課題に対する今後の取組につい

て伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 上 原 仙 子 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 水資源有効

利用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中城御殿跡

地整備事業に

ついて 

 

 

 

 

 深刻な水不足は解消されたが、今後も節水を呼

びかけ、水資源の有効利用を促進していくべきで

ある。那覇市のホームページには、水資源有効利

用のメリットを列挙しており、その中に「干ば

つ・断水への備え」とあるが、本市の取組が効果

を及ぼしたのか、以下伺う 

 

(１) 上下水道局の取組の中で効果をもたらし

たものと今後の課題について 

 

(２) 再生水は県の処理施設から供給されてい

るが、本市での取組状況を伺う 

 

(３) 雨水の再利用をどのように進めているのか 

     

(４) 本市所有の井戸水の利用方針を策定すべ

きではないか 

   

(５) 本市では、建築物を建築しようとする者に

対し、雨水又は湧水の有効利用、下水処理

水・排水処理水の再利用、水を使用する機器

で節水効果が大であると認められるものの

使用などの節水対策を記載した「水資源有効

利用・節水計画書」を市長に対し提出するこ

とを義務付けているが、その目的を伺う 

 

 

 今年２月に事業推進のための補助金の交付決

定を受けたが、当初の方針どおり、那覇市が国宝

尚家関係資料を所有者公開、管理運営すべきであ

る。見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 子ども会に

ついて 

(１) 地域活動における子ども会の役割とその

意義について見解を伺う 

   

(２) 那覇市子ども会育成連絡協議会と本市の

関わり及びその取組について本市の見解を

伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 屋 良 栄 作 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 本市におけ

る商工業の現

状と課題及び

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 崇元寺跡地

整備事業につ

いて 

 

 

 

(１) 昨年５月にコロナ禍が明けて１年余り経

過したが、本市を取り巻く社会経済情勢はど

うなっているか伺う 

 

(２) 開業率、廃業率、第三次産業市内純生産額

など本市の企業・事業者の実態及び今後の見

通しについて伺う 

 

(３) 「ゼロゼロ融資」などで金融機関から資金

を借りた企業・事業者が借入金を返済できな

くなり、沖縄県信用保証協会が返済を肩代わ

りする代位弁済が増加している。本市として

何らかの手を打つべきと考えるが、見解を伺う 

 

(４) 上記の質問とその答弁を踏まえて、本市の

課題と今後取るべき対策は何か伺う 

 

 

(１) 去る５月 19 日に泊・安里地域住民への説

明会が行われた際に、多くの意見をいただい

たかと思うが、どのように整理し対応してい

く考えか伺う 

   

(２) この事業を地域振興、地域の活性化にどの

ようにつなげていく考えか伺う 

   

   

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 大 山 たかお 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

１ 学校行政に

ついて 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 学校給食費無償化について、現在の進捗状況を

伺う 

 

 

 ４月３日に発生した津波警報について伺う 

 

(１) 津波警報発令の概要について 

   

(２) 那覇市としての対応について 

   

(３) 那覇市としての反映事項について 

   

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 比 嘉 啓 登 

(自由民主 ) 

１ 崇元寺跡地

の利活用につ

いて 

 

 

２ 那覇空港・

那覇港エリア

の整備につい

て 

 

 

３  新 都 心 公

園・漫湖公園

の官民連携の

再整備につい

て 

 

 

４ 交通体系の

整備方針につ

いて 

崇元寺跡地の利活用について、地域に不足して

いる児童館や避難機能を確保してほしいとの市

民からの要望がある。本市の見解を問う 

 

 

令和５年度那覇市進出可能産業調査事業の調

査結果と今後の取組状況を問う 

 

 

 

 

新都心公園・漫湖公園のＰａｒｋ－ＰＦＩの取

組状況を問う 

 

 

 

 

 

(１) ＬＲＴ構想について積極的な議論がある。

那覇市のＬＲＴの整備方針について問う 

 

(２) 公共交通シームレス化に向けた取組を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 外 間 有 里 

(自 由 民 主 ) 

 

 

１ 市民意識調

査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 沖縄科学技

術大学院大学

（ＯＩＳＴ）

との連携につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和５年度に実施された市民意識調査を受け

て、以下伺う 

 

(１) 前回の調査方法との違い、変更点、改善点

があるか 

 

(２) 調査結果を受けて、数値が大幅に変動して

いる部分はどこか 

 

(３) 今回の調査を受けて、那覇市としては今後

どのような取組を考えていくのか 

   見解を伺う 

 

 

(１) 本市で取り組まれている沖縄科学技術大

学院大学（ＯＩＳＴ）との連携事業やイベン

トについて、以下伺う 

 

  ① 実績と今後の計画について 

 

  ② 本市窓口について 

 

  ③ 近隣自治体の取組について 

 

  ④ 今後、どのような連携が期待されるか 

 

(２) 那覇市出身のＯＩＳＴ島袋博士が携わる、 

  注意欠如多動症（ＡＤＨＤ）の特性のある子

どもの保護者向けプログラム開発について、

本市との連携ができないか。見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

１ 給食費の無

償化について 

 

 

２ 「こども誰

でも通園制度

（仮称）」につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 「こども家

庭センター」

開所に向けて

の取組につい

て 

 

 

４ メタバース

を活用した不

登校支援につ

いて 

 

 

５ 特殊詐欺行

為への加担防

止の取組につ

いて 

 

 

６ 高齢者支援

について 

 

 沖縄県が発表した「給食費無償化」について、

本市の見解と課題を問う 

 

 

 本格実施を見据えた試行的事業の実施に伴い、

以下問う 

 

(１) 目的 

 

(２) 事業実施に至った経緯 

 

(３) 事業内容 

 

(４) 本格実施に向けた課題 

 

 

 現状と課題を問う 

 

 

 

 

 

 

 これまでの質問に対し「他自治体を注視する」

との答弁であったが、見解を問う 

 

 

 

 

 青少年を加担させないための本市の取組につ

いて、問う 

 

 

 

 

 以下、問う 

 

(１) 孤立死防止対策について 

 

(２) 住居支援について 

 

(３) 運転免許証返納後の支援について 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ がん患者ア

ピアランスケ

ア事業につい

て 

 

 

 

 

 

８ 令和６年４

月３日に発令

された津波警

報について 

 

 

９ 令和６年５

月７日に那覇

市役所本庁で

起きた爆破予

告に伴う職員

の避難方法に

ついて 

 

 

10 令和６年４

月１日に発生

したネットワ

ーク障害につ

いて 

 

 

 

 

11 水道料金の

値上げについ

て 

 

 

 

 今年度実施に伴い、以下、問う 

 

(１) 概要 

 

(２) 申込状況 

 

(３) 課題 

 

 

 本市の対応について、問う 

 

 

 

 

 

 本市の対応について、問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 以下、問う 

 

(１) 概要 

 

(２) 課題 

 

(３) 今後の対応 

 

 

 本市における見解を問う 

 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  12 「なはんち

ゅＰＡＹ」に

ついて 

 

 

 

 

 

 

13 定額減税に

ついて 

 

 

14 Ｐａｒｋ－

ＰＦＩについ

て 

 

 

15 環境行政に

ついて 

以下、問う 

 

(１) 概要 

 

(２) 予算額 

 

(３) 申込状況 

 

 

 概要を問う 

 

 

 

 進捗状況を問う 

 

 

 

 

 以下、問う 

 

(１) 生ゴミ処理機やコンポストバッグ等の購

入に伴う予算化について提案してきたが、進

捗状況を問う 

 

(２) 猫の糞尿被害についての現状を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年６月 11日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

 

 

１ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇港湾施

設の返還につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 観光行政に

ついて 

 

 

４ 文化財行政

について 

 

 

 

 

 

 

５ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 小林製薬こうじ菌の県内流通の状況について、

以下伺う 

 

(１) 対象施設等の数 

 

(２) 入荷数 

 

(３) 販売量 

 

(４) 通信販売の対応 

 

(５) 問題があった場合の相談窓口はあるのか 

 

 

那覇港湾施設の返還移設の進捗状況について、 

以下伺う 

 

(１) 返還までのスケジュール 

 

(２) 返還後のバースの活用について 

 

 

那覇ハーリー会場の移設と 50年の歴史と意義 

について伺う 

 

 

崇元寺の歴史と跡地の整備事業について、以下 

伺う 

 

(１) 文化財について 

 

(２) 復元の可能性について 

 

 

那覇市ＬＲＴ整備計画素案について伺う 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 

 


